

Viernes 12 de Marzo del 2010

Última modificación 12.03.2010

El Financiero Hoy presentan plan de austeridad Jeanette Leyva / Víctor Chávez El crecimiento del gasto corriente en los últimos nueve años, de 12 por ciento en promedio anual, y el incremento en los niveles del subejercicio por parte de las dependencias federales, obligaron al Ejecutivo a realizar un cambio estructural en la reducción del gasto público. El próximo lunes vence el plazo impuesto por el Congreso al gobierno federal para elaborar un programa nacional de reducción de gasto, que podría ser presentado hoy. Con él se busca una baja de entre 7 y 8 por ciento del gasto corriente, lo que equivaldría a 160 mil millones de pesos para los próximos tres años, 53 mil millones anuales. Para el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Luis Videgaray, el gobierno federal debe revertir la tendencia que se presentó durante toda la década pasada del aumento del gasto burocrático por encima del crecimiento de la economía. Recuperación será lenta y desigual: BID WASHINGTON, DC, 11 de marzo.- La crisis económica "parece haber acabado" en América Latina, pero la recuperación tardará y será desigual, afirmó el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. En un mensaje previo a la reunión anual que se realizará en Cancún (México) entre el 19 y 23 de marzo, el titular del BID también manifestó que el organismo debe agilizar sus procesos para atender las demandas de desarrollo de la región. "Lo peor de la crisis parece haber acabado, pero todavía persisten importantes desafíos", indicó. En ese sentido, dijo que la crisis financiera ha aumentado la necesidad de que los gobiernos mejoren su situación fiscal, al tiempo que tratan de resolver las crecientes necesidades sociales de la región. Al explicar ese panorama, Moreno comentó que la pobreza en la región afecta a casi 200 millones de personas y que más de la mitad de la población empleada trabaja en el sector informal. El mito de las reformas estructurales Carlos Alberto Martínez En días recientes se ha incrementado de manera sustancial el debate sobre la imperiosa necesidad que diversos sectores sienten porque se aprueben las famosas reformas estructurales. Como si tener leyes nuevas o modificar las que se tienen fuera el motor del desarrollo de un país. Nada más alejado de la realidad. Las leyes per se no garantizan en absoluto algún nivel de desarrollo. Si las leyes no se cumplen o el Estado no tiene la capacidad de hacerlas valer, de nada sirven para el supuesto propósito para el que fueron diseñadas. El país se ha desgastado demasiado desde 2000, en el falso debate de las reformas como la vía que nos hará un país de Primer Mundo. Es cierto que buena parte de nuestro andamiaje legal no se ha actualizado para ajustarse a las realidades económicas que hoy en día imperan. Así, por ejemplo, nuestras leyes laborales son sumamente rígidas, lo que impide que el mercado laboral tenga la flexibilidad que se requiere para alinearse de una mejor manera a los ciclos económicos que ocurren de forma natural. Cae 10.1% la inversión productiva en 2009 Arturo Robles La Inversión Fija Bruta (IFB) cayó 10.1 por ciento en 2009, su mayor desplome desde 1995. Ello obedece a la baja que presentaron los dos componentes que integran el gasto productivo de las empresas, en particular el de maquinaria y equipo, con un decremento promedio anual de 21 por ciento, su mayor disminución de los últimos 14 años. Mientras, el de la construcción se contrajo 2.3 por ciento, su mayor desplome para todo un año desde 2001, establece información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por origen del gasto en maquinaria y equipo, el mayor descenso lo registró el de importación, con un promedio anual de 22 por ciento, un comportamiento negativo en todo el año pasado, particularmente en el segundo semestre. Reformas estructurales, vía para crecer al 6% Isabel Becerril El sector privado señaló que el único camino que tiene México para crecer a tasas de 6 o 7 por ciento es contar con la segunda generación de cambios estructurales, principalmente en los ámbitos tributario y laboral. Consideró que la desregulación es un proceso importante para la economía, pero su impacto no será superior al que tendrán esas reformas. Salomón Presburger Slovik, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que en el país debe manejarse por dos carreteras: la del gobierno, que sería la de eliminar las regulaciones que restan competitividad a la empresas y sólo significan un estorbo, y la del Legislativo, de reformar las leyes para generar ventajas competitivas. No hay prisa para negociar un acuerdo con Brasil: IP (Isabel Becerril) Para la iniciativa privada no existen las condiciones para negociar el "acuerdo estratégico de integración económica" con Brasil; además no "tiene prisa" por acelerar las pláticas con este país, porque cuenta con las pruebas suficientes de que los brasileños son los más proteccionistas. En tanto, especialistas en el tema de Brasil señalaron que los empresarios no deben temer a la suscripción del pacto con Brasil, pues ya hicieron frente al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y salieron bien librados, e incluso los calificaron de "infantiles" por la postura que han adoptado sobre esta negociación. Salomón Presburger Slovik, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), comentó que mientras no se tenga un diagnóstico sobre los sectores que pueden incursionar en el mercado brasileño y sobre las barreras no arancelarias que están dispuestos a eliminar, no "vemos fácil negociar el acuerdo". X Seminario de Economía Fiscal y Financiera La mayor crisis económica y financiera mundial se ha venido desarrollando desde 2007. Los gobiernos de los países más poderosos parecen aún incapaces, tardos y desprevenidos, frente a los nuevos y graves episodios de quiebra de corporaciones financieras y no financieras, e incluso de gobiernos (Irlanda y Grecia, entre otros), por no mencionar la situación de millones de familias cuyas deudas se han vuelto impagables. Hay una persistente sensación de indefensión frente al "mercado" de ciudadanos de todo el mundo, cuyos gobiernos no parecen encontrar la solución a los graves problemas de desempleo, de pérdida de sus hogares y ahorros, e incluso de muchos empresarios cuyos negocios están quebradas o a la deriva con expectativas muy negativas respecto de sus ventas, elevación de costos, impuestos y altos intereses. Los esfuerzos de los gobiernos para rescatar a los bancos quebrados han sido titánicos y en este punto se dice que han sido keynesianos. Sin embargo, para rearticular esquemas de crecimiento económico están retornando a políticas contraccionistas que con toda seguridad garantizan la prolongación de la recesión y una tendencia al estancamiento. La mujer en la actividad productiva Una de cada dos mujeres con más de 15 años es económicamente inactiva, comparado con uno de cada cinco hombres. Las mujeres que buscan empleo tienen más dificultades que los hombres a la hora de encontrarlo. Cuando las mujeres logran emplearse, reciben menores salarios y beneficios que los hombres en puestos similares. A pesar de que en las últimas décadas ha habido avances importantes en términos de

igualdad de género, aún existen brechas importantes entre hombres y mujeres en diversas áreas de la actividad productiva, y de manera particular dentro del mercado laboral. De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo, existen tres áreas en las que persisten desequilibrios en materia de igualdad de género en el mercado del trabajo en todo el mundo. Primero, una de cada dos mujeres con más de 15 años es económicamente inactiva, comparado con uno de cada cinco hombres. En algunas regiones, todavía hay menos de cuatro mujeres económicamente activas por cada 10 hombres activos. Segundo, las mujeres que buscan empleo tienen más dificultades que los hombres a la hora de encontrarlo. Tercero, cuando las mujeres logran emplearse, reciben menores salarios y beneficios que los hombres en puestos similares.

El Reforma Logra industria mayor alza en 20 meses Mónica Ramírez Ciudad de México (12 marzo 2010).- En enero pasado, la actividad industrial creció 3.6 por ciento anual, la mayor alza del indicador en 20 meses y el segundo incremento consecutivo registrado en 19 meses, indicaron estadísticas del Inegi. En abril de 2008, la industria había registrado un avance de 6.4 por ciento, previo a la crisis. También fue el mayor avance para un mes de enero en 4 años. El sector que impulsó a la industria fue la manufactura, pues observó un aumento de 8 por ciento respecto al mismo mes de 2009. Le siguieron la generación de electricidad y agua con 2.6 por ciento y la minería con 1.3 por ciento. Abre dólar a 12.65 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 marzo 2010).- En la apertura del mercado cambiario, el peso mantiene su racha ganadora sobre el dólar, en ventanillas de Banamex la moneda de EU cotiza en 12.22 pesos a la compra y 12.65 unidades a la venta, un avance del peso de 3 centavos a favor de la moneda local. Durante el mes de marzo, el peso mantiene un comportamiento estable y va ganando terreno gradualmente frente a su paridad cambiaria frente al dólar, de mantener esta tendencia podría imponer un nuevo mínimo del año. En las ventanillas de las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar se compra a 12.40 pesos y se vende en 12.73 unidades y también observa una tendencia descendente. Abre BMV con volatilidad Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 marzo 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia la jornada del día con altibajos y sin una tendencia definida, en sus primeros minutos de operación su principal indicador tiene una ligera pérdida de 0.19 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en los 32 mil 540 puntos, una disminución de 62.93 unidades respecto al cierre del día de ayer. "La movimiento del IPC se encuentra en línea con el comportamiento en Wall Street, la volatilidad es provocada por los resultados mixtos observados en los indicadores económicos dados a conocer, por su parte, las ventas minoristas generaron ánimo, pero el resultado por debajo de lo estimado en el sentimiento del consumidor y los inventarios, provocaron cautela", explicó Juan José Gutiérrez de Bursamétrica. En Nueva York, el Dow Jones pierde 0.10 por ciento, mientras que en el índice Nasdaq la reducción es de 0.39 por ciento. En Europa hay desempeños mixtos, destaca el incremento de 0.36 por ciento en el IBEX de España, mientras que en el terreno negativo sobresale la pérdida de 0.13 por ciento en el CAC 40. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78036.html>

Pemex está en una profunda crisis: PVEM Ricardo Gómez y Elena Michel El coordinador del PVEM en el Senado, Arturo Escobar, advirtió que Petróleos Mexicanos (Pemex) se encuentra inmerso en una catástrofe económica y financiera mayor a todas las que ha sufrido en su historia. "Si se permite que se agote el petróleo, perderemos el patrimonio máspreciado que tienen México y los mexicanos" dijo. En conferencia de prensa, llamó ayer a quienes administran la paraestatal para que lo hagan de manera transparente y acorde con el marco normativo existente porque de lo contrario, advirtió, México se convertirá en pocos años en un importador neto de hidrocarburos y productos petrolíferos. Escobar hizo un análisis sobre el futuro de la paraestatal, en el marco de la celebración de la expropiación petrolera, el próximo 18 de marzo. El senador advirtió en ese sentido que el escenario se tornará peligroso si no se aplican las medidas de mayor efectividad y operatividad en Pemex. De lo contrario, provocará una crisis económica y social. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78043.html>

Aportación para el retiro, entre las más bajas de AL Romina Román Los trabajadores mexicanos afiliados al IMSS son los que reciben una de las aportaciones para el retiro más bajas entre los países de América Latina. Un análisis que realizó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), reveló que en el país la cuota es de 6.5%, mientras que en Colombia se ubica en 16%, en Uruguay llega a 15% y en El Salvador es de 13%. En otras naciones como Chile la aportación es de 12.7% y en República Dominicana asciende a 9.5%. Costa Rica es de los pocos países que está por debajo de México con sólo 4.3% de aportación para el retiro de los trabajadores. La cuota en México se compone de dos rubros: cesantía en edad avanzada y vejez que es de 4.5% y el rubro de retiro con 2% del salario base de cotización. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78047.html>

Problemas de las finanzas públicas Laura Iturbide Galindo* La crisis económica puso de manifiesto lo que significa una alta dependencia fiscal en los ingresos petroleros, una reducida base tributaria y la falta de ahorros para posibles contingencias, lo cual limitó la política contracíclica que, incluso, llevó a un aumento de los impuestos cuando se necesitaba justo lo contrario: incentivos fiscales a la inversión. Ante la perspectiva de menor renta petrolera, el balance para el futuro es de mayores impuestos. Pedir un sacrificio mayor a la población significará, en general, mayor presión social para una reforma hacendaria integral que verdaderamente aborde y resuelva los principales problemas de las finanzas públicas en México. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) han realizado estudios sobre las finanzas públicas en el país desde una perspectiva de ingresos y egresos, así como del federalismo fiscal, y ambos puntualizan sobre la problemática y sus soluciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78052.html>

Sofoles reportan baja en sus utilidades en 2009 Romina Román Pineda Las Sociedades Financieras de Objeto Limitado (Sofoles) reportaron pérdidas por 560 millones de pesos durante 2009. Esta cifra es considerablemente inferior a la que se registró en 2008, cuando ganaron 425 millones de pesos. De acuerdo con información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), al cierre de 2009, operaron en el país 20 Sofoles, mientras que en el mismo periodo del año anterior, sumaron 28 sociedades financieras. Esta disminución se explica por el proceso de transformación a Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes). La dependencia puntualizó que en el cuarto trimestre de 2009, la cartera total de las Sofoles disminuyó 15.10%, la que pasó de 74 mil 582 millones de pesos en septiembre de 2009 a 63 mil 320 millones de pesos en diciembre. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78054.html>

Peso, en su mejor nivel del año Ricardo Jiménez El dólar

registró un precio de 12.5945 pesos en las operaciones de este jueves, cotización que marcó un nuevo nivel mínimo en lo que va del año, explicado básicamente por la continuación de flujos externos al país tras los atractivos rendimientos que ofrece el mercado mexicano. La recuperación del peso mexicano también es síntoma de que los inversionistas foráneos confían en la evolución de la economía mexicana, gracias a las nuevas proyecciones de crecimiento económico para el 2010 que superan el 4.0%, luego de que a principios de este año existían estimaciones por abajo del 3%. El tipo de cambio peso-dólar durante el año acumula una apreciación de 3.73%, esto representa una ganancia de 48.75 centavos, pero con respecto al nivel más alto alcanzado (15.49 pesos) cuando se generó la crisis, significa una recuperación de 18.69%, equivalente a un saldo positivo de 2.89 pesos. Los analistas del medio financiero pronosticaron que previsiblemente el peso mexicano estaría llegando a los niveles "soporte", pues desde el punto de vista del análisis técnico el precio de "soporte" se ubica en los 12.50 pesos, sin embargo esta perspectiva de cumplirse podría confirmarse hasta la próxima semana. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78056.html> INEGI: frena caída la inversión fija Ixel Yutzil González La inversión en maquinaria, equipo y construcción en el país moderó su tasa de desaceleración en diciembre del año pasado, a medida que toma cuerpo la recuperación económica. Este indicador, y el consumo, tardarán en recuperarse, pues los recursos ahorrados y destinados a este fin suelen aumentar cuando el ciclo económico de producción y demanda es más robusto. En diciembre de 2009, la actividad industrial nacional reportó 1.6% a tasa anual y las exportaciones 23% anual. Ambos indicadores culminaron el año con tasas de crecimiento anual, tras 19 meses de retrocesos anuales consecutivos. La inversión fija bruta cerró el año con una caída en su medición a tasa anual. De esta manera, el índice se situó en niveles similares a los de 2006. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la inversión fija decreció 4.1% a tasa anual en diciembre de 2009. Y en forma mensual reportó una variación positiva de 0.19% con relación a noviembre.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78061.html> Activos de fondos de inversión, al alza Al cierre de febrero de 2010, los activos bajo administración de las sociedades de inversión llegaron a 986 mil 980 millones de pesos, lo que implicó un incremento de 23% en comparación con lo reportado hasta el mismo mes de 2009. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), dichos recursos representan un monto histórico en las sociedades de inversión. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78065.html> Inversión de IP cae 10% en 2009 En 2009, las inversiones en maquinaria, equipo y construcción de las empresas mexicanas cayeron 10.1%, comparadas con las de un año antes, aunque en diciembre moderaron su caída a 4.1%. De acuerdo con el Indicador Mensual de la Inversión Fija Bruta que publica el INEGI, los gastos en maquinaria y equipo fueron los más afectados el año pasado, al registrar un descenso de 21%. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/12/actividad-industrial-mexico-subio-36-inegi> Actividad industrial sube 3.6% en enero La actividad industrial de México subió 3.6% en enero a tasa anual, dijo el instituto de estadísticas, una variación menor a la esperada por el mercado. Analistas pronosticaban un aumento de 5.0%, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 18 especialistas de bancos, firmas de investigación y corredurías de la Ciudad de México. La mediana del sondeo fue de un aumento de 5.3 por ciento. En cifras ajustadas por estacionalidad, la actividad de la industria bajó 0.19% en enero comparada con el mes previo, dijo el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). Por componentes, las cifras desestacionalizadas indican que las Industrias Manufactureras retrocedieron 1.35% durante enero respecto al mes precedente.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/12/oro-baja-toma-ganancias> Oro baja por toma de ganancias NUEVA YORK. - Los precios del oro caían brevemente debajo de 1,100 dólares la onza el viernes. Fueron afectados por una toma de ganancias previas al fin de semana y por la debilidad generalizada de las materias primas, lideradas a la baja por el petróleo. Los futuros del oro estadounidense para abril disminuían 6.20 dólares a 1,102 dólares la onza a las 12:10 p.m. hora del Este de Estados Unidos (1710 GMT) en la división COMEX del mercado NYMEX.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/12/dolar-cae-datos-economicos-zona-euro> Dólar retrocede por datos económicos de zona euro NUEVA YORK.- El dólar caía el viernes a un mínimo de un mes contra el euro, debido a un mayor apetito por riesgo ante sólidos datos económicos de la zona euro, pero la divisa estadounidense ganaba terreno contra el yen tras un buen dato de ventas minoristas en Estados Unidos. El mayor incremento histórico en un mes de la producción industrial de la zona euro en enero y una revisión al alza de la cifra de diciembre generó un alza inicial en la tolerancia al riesgo. El avance del euro frente al dólar se fortaleció luego de que operadores salieran a cubrir posiciones cortas en la moneda única, o apuestas a que el euro tiene espacio para caer, para evitar pérdidas. El dato de ventas minoristas de febrero elevó las expectativas de que la mayor economía del mundo está en ritmo de recuperación.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/12/peso-recorta-ganancias-cifras-industria> Peso recorta ganancias por cifras de industria La divisa mexicana recortaba sus ganancias el viernes luego de conocer que la confianza al consumidor en Estados Unidos cayó ligeramente a principios de marzo, además de que la actividad industrial en México creció menos de lo previsto. A su nivel referencial a 48 horas, el peso cotizaba en 12.5573 por dólar, con una ganancia del 0.30 por ciento. Temprano en la jornada, un alentador dato de ventas minoristas de Estados Unidos, que aumentaron 0.3% en febrero, le dieron fuerza a la moneda mexicana, que avanzó hasta 0.2 por ciento. Pero más tarde, un sondeo mostró que la confianza del consumidor estadounidense cayó ligeramente a principios de marzo, además de que la actividad industrial de México subió 3.6% en enero a tasa anual, una variación menor a la esperada por el mercado. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/12/bmv-opera-linea-mercados-externos> BMV opera en línea con mercados externos

Recomendaren Yahoo! 12 Marzo, 2010 - 09:43 La Bolsa mexicana operaba plana el viernes, en línea con sus pares en Estados Unidos tras la divulgación de cifras económicas mixtas de la economía más grande del mundo. A las 9.30 hora local (1530 GMT), el principal índice bursátil IPC <.MXX> caía 0.05 por ciento y se ubicaba en los 32,607 puntos. Según el sondeo de Thomson Reuters y la Universidad de Michigan, la confianza del consumidor estadounidense fue de 72.5 a principios de marzo, por debajo del 73.6 con que finalizó febrero, debido al menor optimismo sobre el panorama del empleo. Más temprano, se informó que las ventas minoristas en Estados Unidos subieron 0.03% en febrero pese a una caída en las compras de autos y un inclemente clima que había

amenazado con dañar al sector. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones subía 0.01% y el índice Nasdaq Composite caía 0.32 por ciento <http://economista.com.mx/economia-global/2010/03/11/reservas-virtuales-mas-barato-que-acumularlas-wall-st>México pagará US129.6 millones por crédito flexibleMéxico tendrá que pagar una "commitment fee" o cuota de 129.6 millones de dólares al Fondo Monetario Internacional (FMI), por renovar la Línea de Crédito Flexible (LCF). Este saldo corresponde al 0.27% del total del crédito que tiene "apartado" el país en el Fondo, por 48,000 millones de dólares, según se lee en las cláusulas de acceso a la LCF. Con todo y que cuesta tener abierta esta facilidad crediticia, resulta una forma mucho más barata de fortalecer "virtualmente" las reservas, que la vía tradicional, explican aparte analistas de JP Morgan y Barclays Capital. A Jimena Zúñiga, economista en Barclays Capital le parece que las autoridades están tratando de ser más prudentes al limitar la vulnerabilidad. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/12/index.php?section=economia&article=026n1eco>Experto: se gobierna para que suba la pobreza y persistan monopoliosMiriam Posada GarcíaEs posible que en México coexistan el hombre más rico del mundo y millones de mexicanos pobres, como resultado de la mala distribución de la riqueza, la incapacidad del gobierno para combatir los monopolios y para cobrar impuestos a los empresarios, señalaron expertos en el tema de pobreza. El economista Julio Bolvitnik aseguró que el creciente enriquecimiento de Carlos Slim y otros empresarios mexicanos responde a que toda la política económica está dirigida "a que haya millones de pobres y persistan los monopolios". <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/12/index.php?section=economia&article=027n2eco>Cayó 10.1% inversión productiva en 2009: InegiJuan Antonio ZúñigaLa inversión productiva en 2009 tuvo una caída anual de 10.1 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de la mayor contracción en los gastos de inversión desde la crisis de 1995, cuando los gastos en bienes de capital y plantas para la producción y comercialización de bienes y servicios bajaron 28.8 por ciento, precisó el organismo. Los gastos de inversión para la compra de maquinaria y equipo se desplomaron 21 por ciento respecto de los realizados durante 2008. Aquellos que en 2009 tuvieron como destino la importación de bienes de capital fueron 22 por ciento menores a los del año anterior, en tanto los utilizados para la compra de maquinaria y equipo de fabricación nacional cayeron 18.7 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/12/index.php?section=economia&article=027n4eco>Peso a 12.59 por dólar, la mejor posición en 17 mesesJuan Antonio ZúñigaLa moneda nacional alcanzó ayer su mejor posición en 17 meses en su paridad con la divisa estadounidense, la cual se vendió a 12.59 pesos en grandes operaciones interbancarias, indicó el Banco de México. El fortalecimiento del peso frente al dólar se produjo un día después de que el gobierno mexicano solicitó al Fondo Monetario Internacional (FMI) la renovación de una línea de crédito flexible por alrededor de 48 mil millones de dólares que tiene con ese organismo, la cual vencerá el 16 de abril próximo.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/12/index.php?section=economia&article=029n1eco>Colapsa a Grecia el segundo paro contra medidas anticrisisAtenas, 11 de marzo. Grecia quedó paralizada por un segundo paro nacional en rechazo a las medidas de austeridad decididas por el gobierno, a causa de la grave crisis financiera que vive el país y que amenaza con desestabilizar la eurozona. La huelga de 24 horas convocada por sindicatos afectó el transporte público, sobre todo en la capital, Atenas, y Salónica (la segunda ciudad en importancia), así como colegios y hospitales, que funcionaron al mínimo nivel. A la protesta se sumaron trabajadores del sector público y privado, incluidos bomberos y policías, además de comunicadores.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/12/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>Las emisiones de gases invernadero que México genera por persona, al alzaAngélica Enciso L.Las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) que México genera por persona cada vez son mayores y la tendencia se mantiene al alza, advirtió Adrián Fernández, presidente del Instituto Nacional de Ecología. Aseguró que existen medidas para ahorro de energía que se pueden aplicar con las tecnologías convencionales de vehículos y que ayudarían a reducir las emisiones. Explicó que la tendencia mundial de generación de emisiones GEI es creciente, y en el país ocurre lo mismo, pero el transporte es fundamental, ya que puede elevar o disminuir la cantidad de gases que se emiten a la atmósfera. Detalló que actualmente este sector aporta 20 por ciento de las emisiones de GEI en el país.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/12/index.php?section=sociedad&article=042n1soc>Frágil y burocrática la rendición de cuentas en municipios: CIDEElizabeth Velasco C.La rendición de cuentas en los municipios es "frágil, no toma en cuenta al ciudadano, carece de relación con el desempeño y los resultados" y, aunque responde a todo un entramado de reglamentos y leyes para cumplir con controles externos, cuando llega a la secretarías de Hacienda o Desarrollo Social (Sedeso), "no pasa nada: sólo se ponen ligas a una gran cantidad de reportes y ahí se aglutinan". Esto lo advirtió el investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), Guillermo Cejudo, en el foro Transparencia en el gasto de los municipios.